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ABSTRAK 

 

Penelitian ini berangkat dari fenomena masalah yang menunjukkan bahwa 

pendidikan di SMA Negeri 1 Kadugede Kabupaten Kuningan masih perlu ada 

perubahan dalam melaksanakan nilai-nilai pendidikan secara Islami,  baik peserta 

didik maupun dalam pembelajarannya yang menunjukkan pendidikan bernuansa 

demokratis. Hal ini bisa dilihat dari proses pembelajaran yang berlangsung. 

Selama ini, masih banyak guru yang selalu menganggap bahwa dirinya adalah 

orang yang paling pintar, kurang memberikan kebebasan kepada peserta didik 

untuk berkreativitas, kurangnya keterbukaan mengenai kelemahan guru, dan 

menganggap paling berhak dalam memperlakukan peserta didik sesuai dengan 

kemauannya, suasana belajar yang kaku, penuh dengan ketegangan, syarat dengan 

perintah dan instruksi yang membuat peserta didik menjadi pasif dan tidak 

bergairah, cepat bosan dan mengalami kelelahan. 

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan konsep pendidikan 

Islam demokratik, implementasi pendidikan Agama Islam demokratik di SMA 

Negeri 1 Kadugede Kabupaten Kuningan.  

Teknik untuk memperoleh data yang dilakukan dalam penelitian  ini 

adalah studi lapangan dilakukan dengan menggunakan teknik observasi, 

wawancara, studi dokumentasi dan studi kepustakaan dengan mengumpulkan 

sejumlah buku yang berkaitan dengan pendidikan agama Islam demokratik. 

Dari hasil penelitian peneliti menyimpulkan bahwa Konsep pendidikan 

agama Islam demokratik sudah diimplementasikan di SMA Negeri 1 Kadugede.  

Hal ini ditunjukan dengan adanya Visi sekolah yaitu ”Unggul Dalam Prestasi, 

Tangguh Dalam Persaingan Global, Dan Profesional Dalam Pelayanan 

Pendidikan Yang Berdasarkan Iman Dan Taqwa Serta Peduli Dan Berbudaya 

Lingkungan”, misinya meningkatkan penguasaan dasar-dasar keimanan dan 

ketaqwaan terhadap Tuhan Yang Maha Esa serta meningkatkan akhlakul karimah. 

Dengan  tujuan: (1) mengembangkan sikap beretika dan beradab, (2) 

Meningkatkan kemampuan membaca dan memahami Al-Quran, (3) 

Meningkatkan kesadaran menjalankan ajaran agama dalam kehidupan sehari-hari, 

(4) Meningkatkan budaya hidup bersih, (5) Mengembangkan sikap disiplin, (6) 

Meningkatkan kehidupan yang agamis, serta penerapan nilai-nilai kebebasan, 

persamaan, musyawarah dalam proses pendidikan dan pembelajaran hal tersebut 

ditandai dengan penerapan kurikulum, yang memuat jam pelajaran agama, dan 

pengembangan diri dalam bentuk ekstrakurikuler keagamaan.  

 

Kata Kunci : Pendidikan Agama Islam Demokratik 



 

 
 

ABSTRACT 

AAN ANWAR  14146310001, IMPLEMENTATION OF DEMOCRATIC 

ISLAMIC RELIGION EDUCATION (Study case at State Senior High School 1 

of Kadugede, Kuningan) 

This research begins from phenomena about problem which shows that 

education system at State Senior High School 1 of Kadugede, Kuningan still need 

a change in the implementation of education values with Islamic way, even for 

teachers or their learning methods with democratic way. This can be seen from the 

learning process during this time, many teachers claimed that their selves are the 

smartest figure, less in giving freedom to the student to explore widely their 

creativities, less in openness to evaluation of teacher’s weakness, and claimed as 

the most figure who deserved to treat student based on their will. 

Concept of democratic learning aims to make school to be the center of 

democratic life through democratic learning. Brevity democratic learning is a 

learning process which has democratic values as a basic, it is an award of skill to 

raise justice, apply similarity of chance and concern to diversity of students. 

Within Implementation Of Democratic Islamic Religion Education, teachers 

should make their selves in the position as a figure to be respected based on their 

capabilities and they also should be given chance to develop their potencies. 

Purpose from this research is to describe concept of democratic Islamic 

religion education, and implementation of democratic Islamic religion education 

at State Senior High School 1 of Kadugede, Kuningan. 

This research technique use field research through observation, interview, 

documentation studies and literature studies by collecting some books which are 

related to democratic Islamic religion education. 

 As a result from final research, writer can conclude concept of democratic 

Islamic religion education which has been applied at State Senior High School 1 

of Kadugede. Every implementation of studies surely have factors, those factors 

are indicated by some phenomena such as; atmosphere of study still stiff, full of 

strained situation, learning time is full by commands and instructions which made 

student became not active and very unenthusiastic, easy to feel bored and stress 

full. However, after democratic Islamic religion education is implemented through 

values of freedom, equality and discussion. Within learning process, except 

subject of lesson developed also improvement self by extracurricular with 

religious activities. In the end of learning from this democratic Islamic religion 

education, teacher is able to increase learn motivation and learn enthusiastic from 

student significantly, Teacher can also increase student’s learn achievement to 

Islamic religious lesson. 

Key Word; Democratic Islamic Religion Education 



 

 
 

 المُلخ ًّص
 

دساست حاٌت  الاسخؼادٌت حٕفٍز اٌخشبٍت اٌلإسلاٍِت اٌذٌّمشاطٍت  ),  ۱٤۱٤٦٤۱٠٠٠۱أأن أنوار : 

 وادٚغادي وٍٕٛٔجاْ (  ۱فً اٌّذسست اٌزأٌٛت اٌحىٍِٛت 

 

حبذأ ٘زا اٌبحذ ِٓ ٘زٖ اٌظا٘شة حبٍٓ أْ ِشاوً اٌخشبٍت فً اٌّذسست اٌزأٌٛت  

وادٚغادي وٍٕٛٔجاْ لا ٌزاي ٌحخاس إٌى حغٍٍشاث فً اٌمٍّت ٌٍخشبٍت الإسلاٍِت،  ۱اٌحىٍِٛت 

سٛاء ٌٍّخؼٍٍّٓ ٌٚطشٌمت اٌخؼٍٍُ اٌخً حسٍش اًٌ اٌخشبٍت ػًٍ رٚق اٌذٌّمشاطً. ٌّٚىٓ 

ؼٍٍِّّٓ ِلاحظت رٌه ػًٍ ػٍٍّت  ُّ اٌخؼٍٍُ اٌخً ححذد خلاي ٘زٖ اٌفخشة، ٕٚ٘ان اٌؼذٌذ ِٓ اٌ

اٌزٌٓ ٌؼخمذْٚ ٚ ٌؼخٍشْٚ أٔفسُٙ أُٔٙ ِٓ الأروٍاء )أوزش رواء(، حذيُّ ػًٍ ٔمظاْ فً إػطاء 

ؼٍُِّ، ٚحؼخبش أُٙ أوزش  ُّ حشٌت اٌخؼبٍش ٌٍّخؼٍٍِّّٓ  ٌلإبذاع، ٚأؼِذاَ اٌشفافٍت بشأْ ضؼف اٌ

 ّخؼٍٍّٓ ٚفما لإسادحُٙ.اسخحمالا ٌؼلاس اٌ

س اٌخؼٍٍُ اٌذٌّمشاطً   ُّٛ ٘ٛ شىً ِٓ أشىاي اٌجٙٛد  (Democratis Teaching)حظ

اٌشاٍِت إٌى جؼً اٌّذسست ِشوزا ٌٍحٍاة اٌذٌّمشاطٍت ِٓ خلاي ػٍٍّت اٌخؼٍٍُ اٌخً دٌّمشاطً. 

اطٍت , ًٚ٘ ً٘ ػٍٍّت اٌخؼٍٍُ اٌخً حمَٛ ػٍى اٌمٍُ اٌذٌّمشاٌخؼٍٍُ اٌذٌّمشاطً ٌفخشة ٚجٍزة 

ع اٌّخؼٍٍِّّٓ  ُّٛ ِْ اٌؼذاٌت، ٚحٕفٍز حىافؤ اٌفشَُصِ، ٚإٌلاء الا٘خّاَ ٌخٕ احخشاَ اٌمذسة، إػلاء شأ

ؼٍِّّْٛ ٌشْٚ ػًٍ ِٛلفِ اٌّخؼٍٍِّّٓ  ُّ اٌّشاسوٍٓ. فً حٕفٍز اٌخشبٍت الإسلاًِ اٌذٌّمشاطٍت، اٌ

 وأفشاد اٌزي ٌجب أْ ٌىافأ اٌمذسة ٚإػطاء اٌفشطت ٌخطٌٛش لذُسحُٙ.

س اٌخشبٍت الإسلاٍِت اٌذٌّمشاطٍت  ٚحٕفٍز ٘ا   ُّٛ اٌغشع ِٓ ٘زا اٌبحذ ٘ٛ ٌِٛطف حظ

 وادٚغادي وٍٕٛٔجاْ. ۱فً اٌّذسست اٌزأٌٛت اٌحىٍِٛت 

اٌخمٍٕاث ٌٍحظٛي ػٍى اٌبٍأاث فً ٘زا اٌبحذ ً٘ دساست اٌٍّذأٍت  باسخخذاَ حمٍٕاث اٌشطذ, 

ِٓ خلاي جّغ ػذد ِٓ اٌىخب اٌّخؼٍمت  ٚاٌّمابلاث , ٚدساست اٌٛرائمً , ٚدساست الأدبً

 باٌخشبٍت الإسلاٍِت اٌذٌّمشاطٍت.

س اٌخشبٍت الإسلاٍِت اٌذٌّمشاطٍت لذ ٔفز٘ا فً   ُّٛ ٔخٍجت اٌبحذ, خٍّض اٌباحذ أْ حظ

وادٚغادي وٍٕٛٔجاْ. وً حٕفٍز اٌخؼٍٍُ ٌىْٛ باٌخأوٍذ ػذد ِٓ  ۱اٌّذسست اٌزأٌٛت اٌحىٍِٛت 

ؼٍٍُ اٌخً ححذد، لا ٌزاي ٕ٘ان اٌىزٍش حاٌت اٌخؼٍٍُ جٛ جاِذة، اٌؼٛاًِ، فئٔٗ ِٓ ػٍٍّت اٌخ

ٚاٌىاًِ ِٓ اٌخشٌٛك، الأٚاِش ٚاٌخؼٍٍّاث اٌخً حجؼً اٌّخؼٍٍِّّٓ حظبح سٍبٍت ٚفاحش، ٚ 

بسشػت اًٌٍّ ٚاٌخؼب. ٌٚىٓ بؼذ حٕفٍز اٌخشبٍت الإسلاٍِت اٌذٌّمشاطٍت ِٓ حطبٍك لٍُ اٌحشٌت 

ٌخؼٍٍُ ٚاٌخؼٍُُّ، ٚرٌه بالإضافت إٌى اٌّٛضٛػاث اٌذساسٍت، ٚاٌّساٚاة، ٚاٌخشاٚس، فً ػٍٍّت ا

ٚضؼج أٌضا حطٌٛش اٌزاث ِٓ خلاي اٌلإِٙجٍت اٌذٌٍٕت. فً ٔٙاٌت , اٌخشبٍت الإسلاٍِت 

اٌذٌّمشاطٍت ٌّىٓ أْ حزٌذ ِٓ دافؼٍت ٌٍخؼٍُّ ٚاٌؼاطفت ٌٍخؼٍُّ ٚ ٌّىٓ أْ ححسٓ بشىً وبٍش 

 ت الإسلاٍِت.ػًٍ ححظًٍ اٌّخؼٍٍِّّٓ فً ِادة اٌخشبٍ
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